

新住園泉

令和6年度【第5号】
2024年8月1日発行
八頭町役場商工観光室
(0858-72-0144)

—八頭町地域おこし協力隊活動の現場から—

あたりまえの日常にこそ、
幸せはつまっている

八頭町へやってきて1ヶ月と少しが経ち、カエルの歌声に包まれながら眠る日々にも少しずつ慣れてきました。その短い間にも、私と娘を暖かく包み込んでくださる地域の方々の愛を感じる場面がいくつもありました。とくに印象的なのは「お互いさま」という言葉。何かしていただいたらすぐに返さねば…と心配していた私に、「返せる時は必ずやってくるから、今はありがたく受け取る時なんだよ。それがお互いさまだから」と地域の方々や協力隊の先輩方が教えてくださいました。お互いさまという温かい言葉に触れるたびに、私はこれから何を返してできるだろうか？何をしたら私もみなさんよりもより笑顔が増えるだろうか？と日々考えながら生活しています。

まだまだ新米の私。少しずつ八頭町に慣れながら、できることからコツコツと始めていきたいと思えます。 杉川藍月



私と娘（成田山青龍寺にて）



地域の方とのふれあい

果樹の作業の中で一番大変なのはなんでしょうか。僕の中では袋掛けです。昨年からお手伝いに行っているりんご観光園だけでも万単位。りんごは紫外線や日焼けで実を痛めてしまうのでそれを防ぐために袋をかけます。焦るとうまくかからず袋が風で飛ばされたりするので、丁寧さが求められますが、ベテランの方は僕の2倍は手が早いのでまだまだです。

もうひとつ大変な理由は暑さです。立っているだけで汗が出て、梅雨時の湿気も相まって体力を奪われます。下手をすると熱中症になり、最悪命にも関わるので、気をつけていきたいです。外作業は1時間でもとてもエネルギーを消費します。水分はもちろん、食べてエネルギーを補充するのも大事だなと感じています。屋内外問わず、熱中症は気をつけて下さいね。

まだまだ袋掛け作業は続きますが、美味しいりんごになってほしいので、頑張って袋掛けしていきます。 岡田悠作

りんごの袋かけ



袋かけ作業



観光園のりんご（袋かけ前）

イベント開催に向けて

今月から3回、9月開催予定のイベントをテーマに綴っていききたいと思います。

今年は日本とジャマイカの国交樹立60周年を迎え、鳥取県とジャマイカ・ウエストモアランド県は姉妹提携都市であり、来年の東京世界陸上に向けてジャマイカ代表選手団が事前キャンプを実施予定です。

昨年は駐日ジャマイカ大使館のシェフを迎えてジャマイカ料理教室が開催され、ショナー・ケイ・M・リチャーズ特命全権大使もご出席され、気さくに写真も撮ってくださいました。

ジャマイカ大使館のシェフとその後も交流が続き、今年はジャマイカ料理でよく使用されるフルーティーな香りが特徴の唐辛子の苗を送っていただき、栽培を進めています。

大使館のシェフと共に、食と音楽でつながるイベントを計画しており、詳細は、来月改めてお知らせいたします。今回は、イベントを開催する経緯についてご紹介しました。

真柳加奈子



カリブ海の定番スパイススコッチポネットホットソースと苗



鳥取県主催ジャマイカ料理教室での一枚

タガメ発見！

八頭町でタガメを見たことがある方も多いと思います。最後に見たのはいつでしょう？ただ、タガメは絶滅が危惧される状況にあります。令和4年の鳥取県レッドデータブックの改定時では鳥取東部の生息地は3ヶ所にまで減りました（いずれも鳥取市内）が、長野県や石川県では既に絶滅、また福岡県など何十年も見つかっておらず今後の改定で絶滅判定が出るであろう県も数多くある中で数少ないタガメの生息地です。タガメはかなり飛びますから、八頭町の田んぼや電灯に飛んできてくるのを見かけることもあるかもしれません。しかし、タガメの幼虫は既知生息地以外では見つかっていませんでした。

そんな中で今年、初めて八頭町内でタガメを見つけました。というか、耕作放棄地から再生した私たちの田んぼに来ていたのです。それどころか幼虫の姿まで。飛来から再生産まで一度に達成してしまうとは驚きでした。

生息環境の復元から本当にタガメが戻ってきた全国でも稀有な事例になり、生物界隈を騒がせる事態になりました（笑）。今後は定着と安定した再生産を目指し頑張ります。小宮春平

再生水田の様子



再生水田で

発見されたタガメ



タガメの幼虫

○担当課より

・大暑を迎え、八頭町にも暑い夏がやって来ました最近では屋内外問わず熱中症が起きています。隊員への熱中症対策を呼びかけていますが、地域のみなさまも体調に気を付けていただけると幸いです。（田淵）

○協力隊からのお知らせ

・インスタグラム【 yazu_life 】で八頭の魅力を発信しています！。

八頭町役場ホームページからカラーでご覧いただけます。